

令和6年度第3回厚別警察署協議会議事概要

開催日時	令和6年12月4日（水）午後3時30分から午後4時30分までの間	
開催場所	厚別警察署 大会議室	
出席者	委 員	警 察 署
	会 長 三 上 裕 司 副会長 澁 谷 ヒ ロ 子 委 員 水 戸 文 彦 牧 野 恵 美 柄 澤 尚 江 佐 々 木 泉 阿 部 泰 洋 議会委員 計7人（定員10人）	署 長 谷 村 昌 文 副 署 長 佐 々 木 義 紀 刑事生活安全官 山 田 千 歳 地域交通官 荒 木 敬 大 北広島交番所長 中 山 雄 一 （事務局） 警 務 課 長 高 橋 秀 智 警 務 係 長 警察署 計7名
1 開会の辞 2 交通事故防止体験 交通安全資機材（俊敏性測定器装置「クイックキャッチ」）を利用し、判断動作を測定、自己の俊敏性を再認識することで交通事故防止体験したもの。 3 会長挨拶 警察署協議会委員になり6年目になりますが、選挙に関する留意事項、警察署加入電話の自動音声案内に関する警察署協議会通信が発出され、厚別警察署が地域に根ざした警察活動を推進していただいていることを改めて感じました。 本日はよろしく願いいたします。 4 署長挨拶 これまで凶悪事件や交通事故の発生は比較的抑えることができている反面、いわゆる特殊詐欺に関しては当署管内も億単位の投資詐欺被害を認知し危機的な状況にあります。 日々様々な事案が発生する中、引き続き管内の安全のため署員一丸となり尽力いたします。 年内最後の協議会となりますが、どうぞよろしくお願い致します。 5 事前に頂いた警察署協議会委員からの意見・要望に対する回答 （委員） SNSのグループトークを悪用した投資詐欺について詳しく教えてほしい。 （警察） ・ SNSで著名人の名前・写真を悪用し、「投資で儲かる」「投資スクールや勉強会」等と嘘の投稿をして、犯人らは、被害者の「この著名人であれば、信用できる」「今後の生活が心配だから、少しでも資産を増やしたい」という心理につけ込んできます。 ・ 犯人らのSNS投稿に騙されて連絡してしまうと、言葉巧みにトークアプリに誘導され、グループチャット等に参加させられます。参加する犯人の仲間は、「すぐ利益が出		

た」「短期間で〇〇万円も儲かった」「絶対に安心なので、やらない理由はない」等と嘘のメッセージを送信し、騙そうとしてきます。

- ・ 犯人は、最後にネットバンキングに誘導し、「手数料」「出資金」等と嘘を言い、高額なお金を振り込ませようとしています。また、偽の投資アプリをダウンロードさせられ、実際に少額の投資を行わせ、データ上、高額な配当が出ている様に装い、確実に儲かると信じ込ませます。
- ・ 騙された被害者は、消費者金融等から借り入れしてまで、出資金と称して高額な現金を送金し、その後、グループチャットが閉鎖され、相手と連絡が取れなくなり、詐欺被害に気づくケースが多いです。
- ・ ネットバンキングは、スマホ1つで、いつでもどこでも手続きが出来ることから、一度騙されると、犯人側に要求されるがまま、次から次へと現金を振り込み続け、相手と連絡が取れなくなった頃には、1,000万円以上の高額被害になってしまいます。

(委員)

「特殊詐欺に要注意」という記事が地域安全ニュース11月号に掲載されているが厚別区でも発生があるのか教えてほしい。

(警察)

厚別署管内(厚別区、北広島市)でも、あらゆる特殊詐欺の被害が多発しており、騙し取られたお金は、被害後、短期間で暗号資産に変えられる等して、インターネット経由で海外に送金されてしまうことが多く、騙し取られたお金が被害者の元に戻ることは困難です。毎週のように特殊詐欺の発生を認知していますが、被害届を提出する人はごく僅かで、大多数の被害者は、「お金が戻らないなら届出はしない」「被害に遭ったことを家族等に知られたくない」等の理由から、捜査協力の要請をしても、高額な被害額にもかかわらず届出を拒否するケースが多いです。新聞やニュースに出ているのは、被害の届出をしているごく一部の情報であり、実際にはもの凄い件数と被害額になります。

6 業務概況説明

7 特殊詐欺被害防止講話

8 その他、委員からの要望意見等

(1) 警察署等の自動音声案内について

(委員)

厚別警察署の加入電話が自動音声案内となっていますが、警察相談センター#9110は自動音声案内になっているのかどうか教えてほしい。

(警察)

今年10月以降に自動音声案内となった警察署は、当署のほか北警察署、白石警察署となります。警察相談センター#9110は自動音声案内ではありませんが、警察署に関しては順次自動音声案内に移行していく予定となっています。

(2) 警察署配布のチラシ等資料の活用について

(委員)

警察署で配布されたチラシを会議等でコピーし配布等で活用してよろしいか。

(警察)

警察署で作成、配布したチラシ等の資料は広報用として作成したものであり、活用しても構いません。必要であれば用意いたしますので連絡をください。

(3) 自転車盗難の増加について

(委員)

業務概況説明の中で、自転車盗難が増加したと説明がありましたが、増加理由は何か分かりますか。また、全国的な傾向なのか教えてほしい。

(警察)

自転車盗難の増加理由としては、当署管内にはJR駅、地下鉄駅が多数あり、特に新札幌駅は利用者が道内でも多いため、自転車利用者も多く、それぞれの駅に駐輪場があるため自転車盗難が多いと思われます。

雨天で自転車を使用していなかったが帰宅時に晴れていて自転車を盗むというケースや無施錠の自転車を見つけ、移動手段として盗むというケースがあると思われます。

全国的な傾向ですが、その件は確認後、次回回答したいと思います。

9 閉会の辞